SNEM Montreuil, éviter les débordements?

Aujourd'hui, 14 novembre 2017, nous occupons administrativement l'école Jules Ferry 1.

Comme les 300 enfants scolarisés dans cette école de Montreuil et les équipes qui les accueillent chaque jour, nous sommes à moins de 30 mètres des ateliers de traitements chimiques de l'usine vétuste de la SNEM, à moins de 30 mètres des 29 000 litres de substances dangereuses et toxiques utilisés sur ce Site Classé pour la Protection de l'Environnement (ICPE) de niveau 3, juste en dessous du risque Seveso.

Nous savons qu'un incident grave a eu lieu vendredi 10 novembre dans les ateliers de l'usine avec un débordement des cuves des produits de traitements. Les risques et les conséquences ne sont pas encore clairement connus.

Nous avons interpellé la préfecture, la ville et l'éducation nationale ; la SNEM ne les avait manifestement pas informé, contrevenant ainsi aux principes de bonne gestion des risques industriels.

Lundi matin 13 novembre, l'usine a malgré tout redémarré sa production et les écoles ont accueilli les élèves.

Sans réponse des pouvoirs publics et inquiets des effets potentiellement catastrophiques d'un incident sur la sécurité des enfants, sachant qu'aucune consigne de sécurité n'existe aujourd'hui et que le Plan Particulier de Mise en Sûreté (PPMS) de l'école n'intègre pas le risque industriel de la SNEM, certains parents ont décidé de ne pas scolariser leurs enfants.

De leur côté, l'éducation nationale et la ville n'ont pas jugé utile de prendre des mesures pour protéger les écoles et l'ensemble des habitants. Les élus et les pouvoirs publics semblent ne pas comprendre les enjeux et l'urgence de la situation.

Ces événements prouvent une fois de plus qu'une Installation Classée pour la Protection de l'Environnement, même si elles répondait aux exigences de sécurité imposées par son statut particulier (ce qui n'est pas le cas de la SNEM comme l'incident de vendredi le prouve), utilisant des produits aussi toxiques que le Chrome 6 - interdit dans l'UE depuis le 21 septembre 2017 - n'a pas sa place à proximité des écoles et des habitations.

Montreuil, le 14 novembre

Les parents d'élèves occupant l'école élémentaire Jules Ferry 1